
第５回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成１９年５月２２日 

１３時３０分開会 
場 所：米原市役所山東庁舎  

 ３階 第２委員会室 
 
 
（出席者）教育委員：山岡委員長 戸田委員 堀田委員 瀨戸川教育長 

教育総務課：馬渕課長 岩脇参事 
学校教育課：安田課長 
まなび推進課：中井課長 
書記：二之宮 

 
 
１．委員長あいさつ 
 
２．事務局からの報告 
教育総務課 
事務局より４月の報告内容を説明 

 
委  員：伊吹山中学校と双葉中学校のガラスが割られたとのことであるが原因者は判明

しているのか。 
事 務 局：現在のところ原因者は不明である。 
委  員：給食の牛乳は市内同一業者で納入しているのか。 
事 務 局：畜産課において県内全域の入札を実施しており、今年度は伊吹ミルクファーム

で納入することとなった。報告であるが、先日、一度回収した牛乳を納入業者

が再度配布する事態が発生し、対応としては、今後は飲み残しの牛乳の引取り

はしない方向で指導中である。 
委  員：桜ヶ丘でバスに乗車する児童数はどの程度か。 
事 務 局：正確には把握していないが、多くても２０人までである。 
委  員：多和田の児童は以前より、徒歩で学校へ通学していたのか。 
事 務 局：以前より徒歩で通学していた。 
委  員：今後のバス運行ルートの方針は決まっているのか。 
事 務 局：ルートについては、保護者説明会の内容をもとに総合政策課で検討し決定され

る予定である。 



 
学校教育課 
事務局より４月の報告内容を説明 
委  員：対象者の５パーセント程度が学力テストを受験していないが特別な理由はある

のか。 
事 務 局：特別な理由により受験していないという報告は確認していない。 
委  員：ことばの教室に対応できる教員の育成に力を入れていただきたい。 
事 務 局：現担当者の後継者養成を図っていきたいが、研修先である大阪教育大学が遠隔

地で、通学が困難であり、下宿しての研修となるため、人選に課題がある。 
 
まなび推進課 
事務局より４月の報告内容を説明 
委  員：新聞に公民館指定管理者と行政との間に温度差が見受けられるとの記載を見か

けた、今後は十分連携を図り適正な運営に努めていただきたい。 
 
３．議題 
 
議案第３３号 米原市における幼稚園および小中学校のあり方に関する検討委員会委員の

委嘱について 
 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
議案第３４号 文化財の指定について 
 
事務局より概要説明 
委  員：本議決の内容は。 
事 務 局：文化財保護委員会に諮問することについて了承するための議決である。 
 

原案のとおり承認 
 
議案第３５号 米原市図書館協議会委員の委嘱について 
 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 



議案第３６号 米原市社会教育委員の委嘱について 
 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
議案第３７号 米原市一般会計補正予算（第１号）教育関係について 
教育総務課予算について事務局より概要説明 
学校教育課予算について事務局より概要説明 
委  員：以前指摘した、図書費の少ない学校については補正予算で対応しているのか。 
事 務 局：財政には図書費の交付税措置がされていることを説明し、協議をおこなったが、

備品関係ということもあり、次年度対応という結果となった。なお、内容的に

は、特別交付税としての交付でないため、予算措置が難しいとのことであった。 
委  員：特別交付税でないため、担当課としてはっきり主張する必要がある。 
委  員：学校ごとの図書予算と交付税予算の実情を教えていただきたい。 
事 務 局：再度精査し報告する。 
委  員：来月の教育委員会で報告いただきたい。 
委  員：いぶき認定こども園と山東幼稚園に特別支援が必要な園児が入園したが、教員

の配置等の関係は順調なのか。 
事 務 局：保育には１名専属で配置しており、医療行為については定時的な対応が必要で

あるため、移動し対応している。また、いぶき認定こども園については保護者

も付き添いしているため、ある程度の対応は達成している。 
 
まなび推進課予算について事務局より概要説明 
 

原案のとおり承認 
 
議案第３８号 米原市学校給食運営委員会委員の委嘱について 
事務局より概要説明 
委  員：委員の中で○○氏が任命されるが問題ないのか。 
委  員：見直しが必要である。 
事 務 局：○○地区代表を変更し対応する。 
 

○○地区代表を変更することにより承認 
 
議案第３９号 損害賠償の額を定め、和解することについて 
 



委  員：運転手は処分されるのか。 
事 務 局：物損であるため、処分はおこなわない。 
 
議案第４０号 後援名義使用承認について 
・第３回禁煙支援シンポジウム 

 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
・第３回米原市グランドゴルフ協会杯春季大会 
・第６回湖北ふれあいグランドゴルフ大会 
・長浜市民コーラス第３８回定期演奏会 
・平成１９年度「豊かな心をはぐくむ家庭づくり」 
（家庭ふれあいサンデー）に関する作文・絵画・ポスターの募集 
・第１６回現代アート展２００７（ゲバントハウス） 
・第５３回滋賀県母親大会 
 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
・湖北サマーホリデーサービス事業 
 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
４．その他 
 
生涯学習まちづくり出前講座の項目について 
事務局より概要説明 
委  員：企業等には実施しないのか。 
事 務 局：今後企業等にも呼びかけ出前講座を実施していきたいと考えている。 
 
世観式について 
事務局より概要説明 
 
保育のあり方検討委員会について 



こども家庭課より概要説明 
委  員：幼稚園の指導主事として辞令を発令しているため、幼稚園の指導にあたっては、

学校教育課の職員として、指導に従事していただきたい。 
委  員：公募委員はどのような方か。 
こども家庭課：現在滋賀大で学んでおられる方、幼稚園の免許をもって仕事されている方、

保護者として熱心に活動されている方々が公募委員となられている。 
 
平成１８年度の学校評価（外部評価）のまとめについて 
事務局より概要説明 
委  員：外部評価の教育委員会への提出はいつか。 
事 務 局：３月末までに提出するよう依頼していた。 
委  員：学校の HPはどの程度開設できているのか。 
事 務 局：大半の学校で HPを開設しているが、ページ更新ができていない状況である。 
委  員：言葉づかいの指摘を受けた学校はあるか。 
事 務 局：すべての学校に言葉づかいの問題はあり、特定の学校のみ指摘されたというこ

とはない。 
委  員：言葉づかいについては、教師に対する子供の言葉、子供に対する教師の言葉、

双方に問題があるのでないか。 
委  員：市も今後各部で目標設定し、達成状況を市民に説明する方針を打出していると

聞いたが、教育部ではどのような目標を設定させているのか。 
事 務 局：教育部ではオンリーワンのイベント事業や施設整備等の目標を掲げている。 
委  員：学校外部評価は内容的に難しいので別の機会に協議させていただきたい。 
 
総合給食センターについて 
事務局より概要説明 
委  員：厨房機器に「随意契約か入札」と記載されている部分があるが、随意契約もあ

りうるのか。 
事 務 局：厨房機器のメーカーを選定するにあたっては、全国で３社から４社しかないた

め、提案型の機器指定方式を導入したいと考えている。 
委  員：給食業務を民間に委託するということはありうるのか。 
事 務 局：可能なところは民間への委託を検討しているが、基本的なところは行政でおこ

ないたいと考えている。 
委  員：民間でできることは民間でもよいと思うが、行政でやるべきことは行政でおこ

なうべきである。 
 
幼稚園訪問について 



事務局より日程説明 
 
○次回定例教育委員会 ６月２１日午後１時３０分 
 

以上をもって第５回定例教育委員会を１６時２８分に終了した。 
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